

Les Eyzies

LES EYZIES

Lettre d'information de la commune des Eyzies



Philippe Lagarde, Maire, les Maires-délégués et son conseil municipal, vous souhaitent une bonne et heureuse année.

Vœux du Maire

L'année 2023 aura été riche en animations sur notre commune ; cette lettre d'information en reprend quelques-unes de manière non exhaustive.

L'ensemble de ces événements et manifestations a pour objectif de contribuer au bien-être et à la qualité de vie sur votre territoire.

Je profite de cette occasion pour saluer et remercier celles et ceux qui font vivre votre belle commune dans toutes ses dimensions de territoire, même si parfois le retour sur investissement est frustrant ou pas à la hauteur des efforts fournis.

2024 comptera de nombreux temps forts et festifs tant à destination de nos habitants que de nos visiteurs.

Dans un contexte international compliqué, parfois anxiogène, ces moments récréatifs ont encore plus de sens et renforcent notre conviction qu'il fait bon vivre ici.

Au nom de l'ensemble du conseil municipal, je vous souhaite une très belle année 2024 et vous donne rendez-vous lors de ces moments de partage et d'amitié.

Fêtes de Noël

Marché artisanal de Noël à Saint-Cirq



Le soleil était au rendez-vous pour notre 2^{ème} marché artisanal de Noël. Une belle journée au cours de laquelle les visiteurs et les exposants auront pu déguster les huîtres et le bon cassoulet de notre Président.

Goûter de Noël à Saint-Cirq



Samedi 09 décembre s'est tenu notre traditionnel goûter de Noël destiné à rassembler les habitants de Saint-Cirq autour de gâteaux et de bûches de Noël confectionnés par les membres du Comité des fêtes. Lors de ce goûter de Noël le père Noël a distribué de beaux cadeaux aux enfants de Saint-Cirq, ainsi qu'à son président et sa compagne pour les remercier de leur engagement au sein du comité des fêtes.

Du nouveau pour le Noël de nos anciens :

Avant même la réunion des communes des Eyzies de Tayac-Sireuil, de Manaurie et de Saint-Cirq l'habitude a été prise d'honorer

leurs aînés en leur offrant un présent à l'occasion du passage à la nouvelle année.

Profitant de la création de 3 chorales, Ayano et Guillaume Devin, des élus et quelques habitants ont imaginé une nouvelle formule en invitant, le 23 décembre, les anciens et les jeunes à un après-midi récréatif à la Halle. Le transport des personnes seules et non mobiles était organisé par les élus de la commune.

Cette manifestation a rencontré un franc succès puisque vers 16 heures il y avait environ 200 personnes dans la salle, anciens, familles des jeunes choristes et auditeurs intéressés par le concert.

Le programme de cette journée :

14H00 Accueil et démarrage de 3 ateliers ouverts à tous tels que des ateliers de céramique, fabrication de Pères Noël à partir de rondins de bois et fabrication de cookies animés par Monique, Liliane, Lisa et des parents.



16H00 Afin de clôturer les ateliers créatifs un goûter a été offert par la Mairie.

17H00 Le fameux Kamishibai présenté par Lisa notre bibliothécaire. Il s'agit d'un conte avec pour support des images illustrées, petits et grands étaient très attentifs.



17H30 coup d'envoi du concert des 3 chœurs : le chœur de la vallée de l'Homme basé à Manaurie, le chœur des petits chanteurs de la Vallée de l'Homme et le chœur d'élus dont plusieurs chantaient en chœur pour la première fois.

Toutes nos félicitations à la cheffe de chœur Ayano et à Guillaume.



Pour finir, distribution des cadeaux, le plus possible par les enfants. Les personnes qui n'ont pas pu être présentes les recevront comme à l'habitude à domicile.

Course de vélo



Samedi 23 septembre la 8^{ème} édition du Tour de la Vallée de l'Homme aux Eyzies a regroupé 38 coureurs. 101 km au total, et c'est un étudiant anglais Jamie Morrus du Team U Cube 17 qui, détaché, remporta la course devant Beranger Brossel. Très belle organisation mais hélas peu de spectateurs. On souhaite une belle « chambrée » pour l'année prochaine.

Rallye de la Vallée de l'Homme



Le 7 et 8 octobre s'est déroulé le Rallye automobile de la Vallée de l'Homme. Les participants ont sillonné les routes de notre commune pour assurer un spectacle à sensations fortes pour les férus du milieu automobile. Plus de 90 participants au départ avec pas mal de casse et d'abandon : cette édition se clôture avec une cinquantaine d'arrivants.

Téléthon 2023

Le dimanche 10 décembre à l'occasion du Téléthon 2023, un thé dansant a réuni à la salle de la Halle des Eyzies de nombreuses personnes, danseuses ou pas, pour un après-midi fort apprécié. Ce thé dansant a rapporté 980 € et déjà on se projette pour celui de 2024 avec beaucoup de ferveur. Merci aux participants et à tous les bénévoles.

Les cérémonies du 11 novembre

Chaque année pour le 11 novembre, une commémoration avec le dépôt d'une gerbe de fleurs est animée par notre Maire et nos Maires-délégués, commençant par Sireuil puis Manaurie, Saint Cirq pour finir aux Eyzies. Cette année, des élèves de l'école en classe de CM1 et CM2 sont venus chanter l'hymne national devant les citoyens : un bel investissement de leur enseignante !



Randonnée des sorciers à Saint Cirq



Le 17 novembre dernier s'est déroulée la 1^{ère} randonnée nocturne des sorciers. Un beau succès pour cette 1^{ère} édition : plus de 80 marcheurs et un repas qui a rassemblé environ 70 personnes. Une nouvelle manière de randonner que nous renouvellerons en 2024 en changeant de lieu.

Centenaire du Musée



Notre commune ne pouvait pas ne pas s'associer à l'évènement historique organisé par le Musée National de préhistoire qui fêtait le centenaire de son inauguration en 2023.

De nombreuses manifestations ont jalonné le printemps et l'été jusqu'à la date historique du 30 septembre. Ainsi, ce partenariat a été matérialisé par de multiples actions en liens avec notre école, notre bibliothèque, des cofinancements sur des acquisitions d'ouvrages ou de photos anciennes ou bien encore la venue en gare des Eyzies du train à vapeur parti de Périgueux. Bien évidemment le thème du « mapping » projeté sur les falaises avait trait à l'histoire de ce Musée qui a tant pesé sur la renommée de notre village et continue aujourd'hui. Cet évènement, largement médiatisé, s'inscrira probablement à son tour dans une nouvelle page d'histoire de notre belle commune.

Remise des plaques d'adressage

Les 27 et 28 novembre dernier deux permanences ont été organisées pour la remise de vos plaques d'adressage.

Afin de distribuer un maximum de plaques il a été décidé d'organiser 2 distributions supplémentaires :

Lundi 26 février de 9H00 à 12H00

Samedi 9 mars de 9H00 à 12H00

N'oubliez pas de vous munir d'un justificatif de domicile et de votre pièce d'identité.



Depuis le 1er janvier, un seul syndicat le SMD3, gère l'enlèvement des ordures ménagères sur le territoire de la commune ; jusqu'alors, le SICTOM était compétent sur le secteur des Eyzies, Manaurie et St Cirq relevant déjà du SMD3.

Ce qui change pour les habitants du bourg des Eyzies et de Sireuil : Les containers de déchets ménagers - « sacs noirs » - des Points d'Apport Volontaire sont équipés d'un bouton qui permet d'ouvrir la trappe pouvant recevoir 1 sac noir de 60 l ou 2 sacs noirs de 30 l. A compter du 12 février, l'ouverture de la trappe ne sera possible qu'au moyen de la carte que chaque foyer a reçu suite à son inscription au SMD3 : ceux qui ne la détiennent pas encore sont invités à en faire la demande à l'adresse suivante : La Rampinsolle,

24660 Coulounieix-Chamiers ou par téléphone au 09 71 00 84 24.

L'accès à la déchèterie nécessite la présentation du badge : N'oubliez pas votre carte SMD3 elle est obligatoire pour vos dépôts.

A PARTIR DU 1ER JANVIER 2024	DU 1/07 AU 31/08
Lundi : Fermée Mardi au samedi : 9h-12h / 14h-17h45 Dimanche : Fermée	Lundi : Fermée Mardi au samedi : 7h30-13h Dimanche : Fermée

CHEF COMPTABLE Rh

Vous propose ses services sur rendez-vous gratuitement à la Mairie des Eyzies les lundis après-midi de 14H à 17H et vendredis de 9H à 12H

Impôts
Ressources humaines
Espace internet
Démarches administratives

Contact
nat24620@gmail.com

La recette du mois de l'épiphanie

Jean-Marc Vallade, artisan boulanger au Grain de blé vous présente comment réussir une galette frangipane pour 8 personnes :

Ingrédients :

- 2 rouleaux de pâte feuilletée
- 125 grammes de sucre
- 125 grammes de beurre mou
- 125 grammes de poudre d'amande
- 2 œufs plus 1 œuf pour la dorure
- amande amère ou rhum ou vanille ou parfum au choix.

Préparation :

Fouetter le beurre avec le sucre puis incorporer la poudre d'amande ainsi que les œufs ; remuer le tout avec le parfum au choix.
Etaler la préparation de frangipane sur le premier cercle de pâte et y mettre la fève. Au pinceau, appliquer de l'eau sur le bord du cercle. Déposer dessus le second cercle de pâte feuilletée et bien souder les 2 bords .
Avec le dernier œuf battu , dorer la galette puis dessiner des croisillons à la fourchette et percer la galette de 3 trous au couteau afin d'éviter que le feuilletage ne se lève lors de la cuisson.
Enfourner à 180 degrés 30 à 40 minutes environ.

Et maintenant ! Bonne dégustation